
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 27-2024, celebrada el día 28 de agosto del año 2024 4 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

Viviana Loaciga Corea                                Vicepresidente Municipal 8 

José Manuel Vargas Chávez                      Regidor Propietario 9 

Grethel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

Esteban Caballero                                       Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente  12 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  13 

María de los Ángeles Gómez Jiménez        Regidora Suplente  14 

Doris Alán Muñoz                                        Regidora Suplente 15 

Andrea Cajina Vargas                                Regidora Suplente 16 

Cinthya Arroyo Ampie                                 Sindica Propietaria  17 

Rosita Elena Mairena Lanza                        Síndica Propietario 18 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 19 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 20 

Randy Alvarado Umaña                               Síndico Suplente 21 

 22 

Otros funcionarios: Socorro Díaz Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio 23 

Bonilla, Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Whitney Bejarano 24 

Sánchez, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 25 

 26 

1- Aprobación de actas anteriores: Sesión extraordinaria N° 23-2024, 27 

Sesión Ordinaria N° 24-2024  28 

 29 

2- Audiencias  30 



3- Cierre de sesión.  1 

 2 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: señores regidores 3 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señora Vicealdesa, don Eladio, 4 

querido público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos muy 5 

buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Ordinaria número 27-2024, la 6 

agenda para el día de hoy tenemos primer punto Aprobación de actas anteriores: 7 

Sesión extraordinaria N° 23-2024, Sesión Ordinaria N° 24-2024, segundo punto 8 

audiencias, tercer punto cierre de sesión. 9 

 10 

Como es costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del 11 

día ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar 12 

con la oración; 13 

 14 

ARTICULO PRIMERO 15 

APROBACION DE ACTAS ANTERIORES 16 

 17 

Acta N°23-2024: Extraordinaria en discusión: 18 

 19 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: tenemos la de la 20 

Sesión Extraordinaria número N° 23-2024 ¿si algún compañero o compañera 21 

tiene algo que externar referente al acta? entraríamos a votación, compañeros y 22 

compañeras están de acuerdo, quedaría aprobado en firme, definitivo y 23 

dispensado del trámite de comisión con 5 votos a favor. 24 

 25 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión 26 

Extraordinaria N°23-2024. 27 

 28 

Acta N°24-2024: Ordinaria en discusión: 29 

 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: tenemos la de la 1 

Sesión Ordinaria número N° 24-2024 ¿si algún compañero o compañera tiene 2 

algo que externar referente al acta? entraríamos a votación, compañeros y 3 

compañeras están de acuerdo, quedaría aprobado en firme, definitivo y 4 

dispensado del trámite de comisión con 5 votos a favor. 5 

 6 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 7 

N°24-2024. 8 

ARTICULO SEGUNDO  9 

AUDIENCIA  10 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: no tenemos 11 

audiencia, compañeros lo cual les pediría a los señores regidores alterar el orden 12 

para discutir cuatro documentos, dos oficios y dos mociones, si así me lo 13 

permiten señores regidores, quedaría aprobado en firme definitivo, por lo que se 14 

proceda en este caso compañeros alterar el orden de la agenda de esta sesión 15 

N° 27-2024.   16 

 17 

La señora Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria Municipal, procede a leer 18 

oficio equivocado, por cuanto se hace mención del error por trascripción 19 

correcta del acta.  20 

 21 

1.- Se conoce oficio FCLC-049-2024, firmado por la señora Jessica Navarrete 22 

Arias, Presidenta de la Comisión de Fiestas Cívicas La Cruz 2024, en el cual 23 

hace de conocimiento que han cumplido con lo establecido en el acuerdo #2-2 24 

de la sesión ordinaria #22-2024, se ha realizado el enderezamiento de los 25 

expedientes, así como la corrección y nueva foliatura de los mismos. 26 

 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Yo nada más tengo 28 

una consulta señora secretaria, en este caso es una solicitud de auditoria donde 29 

solicito el ordenamiento a nivel de folio que le pidió algo así a la Comisión de 30 



Fiesta, en este caso nosotros solo damos el visto bueno o hay que hacerle algún 1 

llamado a auditoria que ya se encuentran los oficios que tienen que entregarles.  2 

 3 

La señora Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria Municipal, dice: el Concejo 4 

Municipal de La Cruz le solicito a la Comisión de Fiestas Cívicas La Cruz 2024 5 

el enderezamiento, todo se da vamos a ver, para que Auditoria Interna realice el 6 

procedimiento correspondiente a la liquidación o todo el estudio necesario de lo 7 

que se hizo en la comisión 2024, se le facilitaba lo que es las copias certificadas 8 

oh bien los expedientes originales, pero en este caso vamos a ver, una hija 9 

llevaba hasta tres facturas, podía llevar hasta tres folios en una hoja, Auditoria le 10 

hace la observación a secretaria en ese caso donde dice que se necesita en 11 

enderezamiento, obviamente mi persona o Secretaria no puede hacer el 12 

enderezamiento porque sería alterar la documentación presentada por la 13 

Comisión de Fiesta 2024, es ahí donde nace la nota de secretaria al Concejo 14 

Municipal donde se le solicita al Concejo Municipal que le solicite a la Comisión 15 

de Fiestas 2024 que proceda hacer el enderezamiento, porque secretaria tenía 16 

que haber hecho por así decirlo, quitar y poner un folio en cada hoja o página, y 17 

eso significaría alterar la documentación entregada en ese momento por la 18 

comisión por eso fue que se solicitó el enderezamiento directo a la Comisión de 19 

Fiestas, en este caso una vez ya realizado el enderezamiento, yo podría 20 

indicarles que nada más le den acuse de recibido porque ya secretaria procede 21 

a remitir los expedientes a continuar con el proceso.  22 

 23 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 24 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, sino en este 25 

caso sería que se le brinde acuse de recibido, , ¿si estamos de acuerdo 26 

compañeros y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado 27 

el trámite de comisión con cinco votos a favor. 28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido al oficio FCLC-049-2024, firmado por la señora Jessica Navarrete Arias, 2 

Presidenta Comisión de Fiestas Cívicas La Cruz 2024. ACUERDO 3 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 4 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 5 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 6 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  7 

 8 

2.- Se conoce oficio ESE-JESE-037-2024 firmado por la señora Yerlyn Lara 9 

Alemán, Directora Centro Educativo Escuela IDA Santa Elena, en el cual en 10 

calidad de directora del Centro Educativo Escuela IDA Santa Elena, Código 11 

2281, perteneciente al circuito escolar 05 Dirección Regional de Educación de 12 

Liberia. Solicito el permiso para construir una rampa de ingreso al Centro 13 

Educativo, por motivos que los niños lo requieren para transitar de forma segura. 14 

La acera de peatonal está muy bien elaborada, lo único que no tienen es el 15 

acceso entre la Escuela y la vía transitoria vehicular, por lo que al ser parte de 16 

vía pública se le solicita el permiso necesario para iniciar con los trámites 17 

correspondientes del proceso. Agradeciendo de antemano la ayuda que nos 18 

puedan brindar. 19 

 20 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 21 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, sino en este 22 

caso sería que se remita a la Alcaldía Municipal para que se le brinde el trámite 23 

que correspondiente, ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, 24 

quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión con 25 

cinco votos a favor. 26 

 27 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 28 

 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite a la Alcaldía 1 

Municipal el oficio N°ESE-JESE-037-2024, firmado por la señora Yerlyn Vanessa 2 

Lara Alemán, Directora Centro Educativo Escuela IDA Santa Elena, esta 3 

remisión para que se le brinde el trámite que correspondiente. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 5 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 6 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 7 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  8 

 9 

3.- Se conoce documento firmado por los señores regidores propietarios en el 10 

cual como es de todos conocido, el trabajo de las Comisiones permanentes y 11 

especiales que se conforman en el seno de este órgano colegiado resulta 12 

demandante pues no solamente supone el invertir tiempo y esfuerzo para 13 

conocer, analizar y preparar dictámenes tanto sobre los asuntos que le sean 14 

remitidos como aquellos que sean invocados por la misma comisión, sino 15 

también implica redactar acuerdos, elaborar dictámenes, así como levantar y 16 

administrar las actas de sesión, labores para las cuales estamos limitados por el 17 

factor tiempo, ya que todos debemos dedicarnos a nuestras ocupaciones 18 

particulares, y por el acceso al equipo necesario para hacerlo, como 19 

computadoras e impresoras. 20 

 21 

Por tales motivos, el suscrito Regidor Propietario, Julio César Camacho Gallardo, 22 

mociono para que este honorable Concejo Municipal tome acuerdo firme, 23 

definitivo y dispensado del trámite de comisión, solicitándole al señor Alcalde el 24 

apoyo administrativo para que nombre a una persona funcionaria que esté 25 

presente en todas las sesiones de cada Comisión, levante y lleve control de cada 26 

acta respectiva, y nos ayude con la redacción e impresión de acuerdos y 27 

dictámenes. El nombramiento para este apoyo podría ser una sola persona o 28 

bien varias, según la disponibilidad de personal a criterio del señor Alcalde.  29 

 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Bueno 1 

compañeros yo si voy aprovechar, porque parte de lo que nace esta moción 2 

ustedes lo han vivido, se ha venido atraso a la hora del tema de al inicio de los 3 

directorios, como lo hacemos, como lo redactamos y creo que existen algunas 4 

comisiones de las cuales manejan información muy técnica la cual muchos de 5 

los que estamos aquí presente pues somos neófitos a esa información, lo cual 6 

eso nos implica hacer esta solicitud como regidor y como presidente, ya que de 7 

verdad nos demandaría como dice la nota tiempo y no queremos que en este 8 

caso se cometan delitos por desconocimiento de los temas que se vallan a 9 

discutir en las comisiones, si bien es cierto, ya sabemos que las comisiones se 10 

van a manejar de manera transmitibles y tenemos que tomar decisiones serias,  11 

esta es una solicitud es una solicitud al señor Alcalde con el apoyo que yo sé 12 

que siempre ha existido  y este Concejo lo necesita urgentemente,  13 

 14 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: algún compañero 15 

o compañera si desean externar, se aprueba documento en su totalidad, se 16 

solicita al señor Alcalde Municipal proceder a indicar el nombre del funcionario 17 

que brindará el apoyo técnico en cada una de las comisiones permanentes y 18 

especiales de la Municipalidad de La Cruz, ¿si estamos de acuerdo compañeros 19 

y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de 20 

comisión con cinco votos a favor. 21 

 22 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 23 

 24 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba 25 

documento firmado por los señores regidores: Julio Cesar Camacho Gallardo, 26 

Viviana Loaiciga Corea, Esteban Jesús Caballero León y Grettel Salazar 27 

Martínez, por lo que se solicita al señor Alcalde Municipal proceder a indicar el 28 

nombre del funcionario que brindará el apoyo técnico en cada una de las 29 

comisiones permanentes y especiales de la Municipalidad de La Cruz. 30 



ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 1 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 2 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 3 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  4 

 5 

4.- Se conoce documento firmado por los señores regidores propietarios en el 6 

cual como es de conocimiento nuestro, es de gran preocupación para nosotros 7 

la situación que tenemos con el equipo de audios que contamos actualmente 8 

para la transmisión de las Sesiones Municipales del Concejo Municipal de La 9 

Cruz, por cuanto, en cumplimiento Expediente: 24-017811-0007-CO, Resolución 10 

Nº 2024023304, se ordena al señor Alcalde Municipal de la Municipalidad de La 11 

Cruz a incorporar en el Presupuesto Ordinario 2025, presupuesto para la compra 12 

del equipo necesario para que se puedan trasmitir las sesiones Municipales, así 13 

mismo, las Comisiones Permanentes y Especiales de La Municipalidad de La 14 

Cruz.  15 

Así mismo, se le ordena al señor Alcalde Municipal de la Municipalidad de La 16 

Cruz, coordinar para que, en los próximos 2 meses en adelante, se transmitan 17 

las Sesiones Municipales celebradas por este Concejo Municipal y las 18 

Comisiones de permanentes y especiales de la Municipalidad de La Cruz, esto 19 

con el equipo que contamos actualmente, todo lo anterior, con el único objetivo 20 

de cumplir con las normativas en relación a la misma.  21 

 22 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: algún compañero 23 

o compañera si desean externar al respecto, igual mi persona encabezando la 24 

firma de la moción, creo que este Concejo Municipal sé que no se encuentra el 25 

señor Alcalde y tal vez al no estar presente y él pueda dar su justificación y pueda 26 

dar sus aportes, sé que de parte de él siempre ha habido esa efectividad a la 27 

hora de las solicitudes, pero creo yo que no puedo pasarlo por alto que es una 28 

situación muchas veces vergonzosa saber que se nos va el audio, saber que 29 

tenemos invitación de instituciones hacia nuestro concejo, lo cual a veces yo veo 30 



la tención de los mismos compañero de Tecnologías de Información viendo a ver 1 

cómo solucionar temas que de verdad nosotros podíamos haberlo solucionado 2 

con decisiones, como Concejo creo que aquí pasan las decisiones más 3 

importante de nuestro cantón y ésta es necesaria y urgente, ya que hemos visto 4 

que ya hay una seguidilla en temas de que estamos haciendo, como lo estamos 5 

haciendo y creo que no se puede permitir avanzar más, sé que la solicitud es 6 

con gran urgencia  pero de verdad que es un favor que le hacemos a esta gran 7 

institución que es nuestro lindo cantón, si voy a traer recordatorio tuvimos en 8 

algún momento y que ustedes lo vieron en una sesión donde ya no se podría 9 

escuchar bien la sesión lo cual para mi les  soy sincero es muy muy vergonzoso, 10 

y no es por lo que sucedió, por la solicitud, sino porque ya es un acto que 11 

deberíamos de tenerlo presente como Concejo y respeto a este honorable 12 

Concejo, señores regidores, señores síndicos, señor Alcalde y señora 13 

Vicealcalde, entonces esa es mi solicitud, aprovechando creo que en el periodo 14 

anterior, no recuerdo la fecha se había hecho una propuesta de una empresa la 15 

cual nos había mencionado sobre los beneficios de un audio nuevo, porque la 16 

verdad las condiciones del audio no son las idóneas, tal vez aprovechando al 17 

señor Eladio Bonilla que es parte del Departamento de Información tal vez nos 18 

puede indicar que fue lo que hablaron con la empresa en algún momento y 19 

cuanto puede ser también el costo que puede tener este audio para así también 20 

nosotros tener una ruta económica para tener presente, Eladio le pediría nos dé 21 

un poco la situación real del audio y lo que se mencionó.  22 

 23 

El Ing. Eladio Bonilla Morales, Coordinador de Tecnologías de Información 24 

Municipalidad de La Cruz, dice: Buenas tardes señores miembros del Concejo 25 

Municipal, con el tema del audio este quipo que tenemos ya tiene más de 12 26 

años aproximadamente de estar en funcionamiento, el asunto es que, por decirlo 27 

así, el cerebro que recibe todos los micrófonos por parte de la marca fabricante 28 

ya no tiene respaldo, ellos nos indicaron que podrían arreglarlo, pero no dan 29 

garantía de su funcionamiento que lo que ellos recomendaban era un equipo 30 



nuevo, igual hicieron una propuesta que era incluyendo unos cuantos micrófonos 1 

eran siete micrófonos, con un sistema de votación inalámbricos que igual nos 2 

servían que se yo, si el Concejo decía vamos a sesionar en un distrito nada más 3 

lo agarrábamos y lo llevábamos, es decir es portátil, es caro esa propuesta salía 4 

el años pasado en 20 mil dólares, siete micrófonos y los que ya nos servían, 5 

sustituir los micrófonos que están dañados mientras se conseguía recursos para 6 

ir comprando todos los demás micrófonos, porque cada micrófono andaba como 7 

en mil dólares, esa propuesta así temporal para ir creciendo poco a poco anda 8 

como en 20 mil dólares, ya cambiar todo el equipo ya podemos hablar de 40 mil 9 

dólares por lo menos, y podríamos sumar que si quisieran como otras 10 

Municipalidades incluir un sistema de transcripción de audio.  11 

 12 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 13 

no sé si son casualidades de la vida o qué, pero creo que son situaciones que 14 

de verdad son lamentables, más bien agradecerle al señor Eladio, más bien en 15 

cualquier momento vamos a necesitar de su apoyo y ayuda para ver cómo 16 

mejorar esta situación, sé que tiene que mejorar, y como indicaba ni Viviana, ni 17 

Jesús, ni Grettel, ni José Manuel, ni mi persona nos vamos a llevar esto, esto va 18 

a quedar dentro de las instalaciones, no voy a  mencionar más creo que ya 19 

evidenciamos la situación y no lo hicimos verdad a propósito pero es parte de la 20 

situación que vivimos como Concejo,  sino hay algún compañero o compañera 21 

que  tenga nada que externar, sino la solicitud para aprobar seria, se aprueba 22 

documento en su totalidad, en cumplimiento Expediente: 24-017811-0007-CO, 23 

Resolución Nº 2024023304, se ordena al señor Alcalde Municipal de la 24 

Municipalidad de La Cruz a incorporar en el Presupuesto Ordinario 2025, 25 

presupuesto para la compra del Sistema de equipo de audio y sistema de 26 

transcripción de audio necesario para que se puedan trasmitir las sesiones 27 

Municipales, así mismo, las Comisiones Permanentes y Especiales de La 28 

Municipalidad de La Cruz. Así mismo, se le ordena al señor Alcalde Municipal de 29 

la Municipalidad de La Cruz, coordinar para que, en los próximos 2 meses en 30 



adelante, se transmitan las Sesiones Municipales celebradas por este Concejo 1 

Municipal y las Comisiones Permanentes y especiales de la Municipalidad de La 2 

Cruz, esto con el equipo que contamos actualmente, todo lo anterior, con el único 3 

objetivo de cumplir con las normativas en relación a la misma, ¿si estamos de 4 

acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo y 5 

dispensado el trámite de comisión con cinco votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba 10 

documento firmado por los regidores propietarios en su totalidad, en 11 

cumplimiento Expediente: 24-017811-0007-CO, Resolución Nº 2024023304, y 12 

se ordena al señor Alcalde Municipal de la Municipalidad de La Cruz a incorporar 13 

en el Presupuesto Ordinario 2025, presupuesto para la compra del Sistema de 14 

equipo de audio y sistema de transcripción de audio necesario para que se 15 

puedan trasmitir las sesiones Municipales, así mismo, las Comisiones 16 

Permanentes y Especiales de La Municipalidad de La Cruz.  Así mismo, se le 17 

ordena al señor Alcalde Municipal de la Municipalidad de La Cruz, coordinar para 18 

que, en los próximos 2 meses en adelante, se transmitan las Sesiones 19 

Municipales celebradas por este Concejo Municipal y las Comisiones 20 

Permanentes y especiales de la Municipalidad de La Cruz, esto con el equipo 21 

que contamos actualmente, todo lo anterior, con el único objetivo de cumplir con 22 

las normativas en relación a la misma. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 23 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 24 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 25 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 26 

Grethel Salazar Martínez).  27 

 28 

ARTICULO TERCERO 29 

CIERRE DE SESIÓN  30 



Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:00 horas. 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Julio Camacho Gallardo                   Whitney Bejarano Sánchez  6 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  7 

 8 

 9 

 10 
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